
中医院“问道中医”系列活动暨首届药膳文化节掀热潮
本报讯（通讯员 金宁）1 月 7

日上午，泰州市姜堰中医院人山
人海、热闹非凡，“问道中医”系列
活动暨首届药膳文化节活动火热
开展。

上午 9 时，院纪委书记高琳琳
宣布“问道中医”系列活动暨首届
药膳文化节活动正式开始。小寒
养生讲座、腊八药膳讲堂、中药猜
谜 …… 中 医 药 文 化 盛 宴 接 踵 而
至。上午 10 时，住院部一楼大厅

内人潮涌动，沙参玉竹煲瘦肉汤、
银耳五果羹、温阳益肾猪肉粥……
19 道中医药膳集中亮相。中药材
与相应的食材相配，搭以炖、焖、
煨、蒸、煮、熬、炒等烹饪技法，每道
菜品均体现了“药食同源”的文化
理念，既色香味俱全，又达到了食
养食疗之功效。众多市民纷纷驻
足欣赏、品尝药膳美食。

中药膳食发源于我国传统的
饮食和中医食疗文化。自古素有

“药食同源、医食同功”之说，药借
食力，食助药性，二者相辅相成，相
得益彰。此次活动给大家带来视
觉和味觉的双重享受，吸引更多人
了解药膳、品食药膳，掀起了健康
养生的新风潮。

在中医义诊区，中医专家们通
过传统“望闻问切”，为市民把脉问
诊并给出个性化的治疗和调理方
案，同时提供健康养生指导。在中
医体验区，市民不仅能够亲身体验

体质辨识仪、智能脉诊仪等先进中
医设备带来的便利，还了解了养生
保健、治未病等方面的独特优势。

此次活动是中医院推进中医
药传承和创新发展的重要举措，也
是展示中医药文化独特魅力的新
平台。下一步，该院将继续发挥中
医药特色优势，以群众喜闻乐见的
传播手段和具有广泛参与度的实
践路径，推动中医药文化融入百姓
生活、中医药事业高质量发展。

秋冬常见皮肤病之“寻常型鱼鳞病”

皮肤健康大讲堂
泰州市姜堰区皮肤病防治院
泰州市姜堰区医学美容门诊部

主办

寻常型鱼鳞病，又称为干皮
病，是一种与遗传缺陷有关的，以
全身皮肤干燥、鳞屑为主的角化障
碍性皮肤病，在秋冬季高发。

寻常型鱼鳞病为常染色体显性遗
传性疾病，患病率在 1/100-1/250。
该病是由于 FLG 基因功能缺陷性
突变所致，其导致丝聚合蛋白原缺
乏，丝聚合蛋白原是角质细胞包膜
的重要组成成分，而角质细胞包膜
在皮肤屏障的建立中发挥着不可
或缺的作用，因而该病患者的皮肤

屏障结构紊乱，水分丢失增加，感
染可能性增加。

该病的临床表现是出生时症
状不显著，但出生后几个月至 3 岁
前，手背及四肢伸侧出现淡褐色至
深褐色菱形或多角形鳞屑，紧紧贴
在皮肤上而其边缘则呈游离状。
其后在躯干及四肢屈侧也可出现
鳞屑，皮肤较干燥，下肢的鳞屑也
较躯干的粗糙，腋下和臀部常不累
及。头皮可有轻度鳞屑。夏季或
居住在温热地区的患者脱屑较轻，

但温度降低后，如至秋冬季节，干
燥、脱屑明显加重。很多患者并发
特应性皮炎、湿疹、哮喘等。

根据特征性的皮损分布和形
态，该病很容易诊断，但仍需要与
其他鱼鳞病鉴别，如获得性鱼鳞
病，可发生在某些系统性疾病、感
染性疾病、恶性肿瘤或者药物诱
发，该病的鱼鳞病样皮损会与其他
症状同时出现。

寻常型鱼鳞病治疗困难，目前
尚无治愈方法。治疗以局部护理

和外用药物治疗为主，从而减轻皮
肤干燥，改善症状。严重者仍需系
统治疗。推荐外用药物有润肤剂、
角质溶解剂、屏障修复剂，推荐使
用温和香皂每天沐浴 1-2 次，热疗
可能有利于改善症状。当外用药
物疗效不佳时，可以考虑口服维甲
酸，但维甲酸有副作用，如致畸性、
骨骼病变、眼病变、脂质代谢异常
等，需在皮肤科医生指导下使用。

作者：沈聪 区皮肤病防治院
主治中医师
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沿街商铺消防安全注意事项
人间烟火气，最抚凡人心。分

布在大街小巷的包子铺、大排档、
小吃店、服装店……让我们感受到
生活的温度。我们生活中的衣食
住行都离不开沿街商铺，然而沿街
商铺大多为个体经营，店内可燃物
多、用电量大，如果消防安全管理
落实不到位，极易发生火灾。沿街
商铺要加强隐患排查，防患于未

“燃”，务必注意以下事项。
1.生活经管要分开。统一规

划的商铺门面内，不要设置人员

住宿等场所：村居民自建房存在
“下店上宅、前店后宅”情况的，经
营区域与生活区域应使用防火隔
墙、防火隔板、防火门等进行完整
分隔。

2.消防设施要完好。商铺内安
装有自动报警、喷淋等消防设施
的，要经常检查测试，确保完整好
用：自建房用作经营场所的，应安
装简易消防设施，配备灭火器、灭
火毯等常用消防器材，尽可能降低
火灾风险。

3.不要存放可燃物质。若存放
可燃物质，一旦在室内燃烧，将迅
速扩大蔓延，产生有毒烟气，影响
人员逃生。

4.疏散通道要畅通。商铺内不
要堵塞、锁闭、占用疏散逃生通道
和逃生出口；在疏散逃生通道、外
窗上设置卷帘门、铁栅栏、防盗网
时，应预留可从内部开启的逃生
口，人员生活、住宿的区域应当设
置直通室外的安全出口。

5.定期检查安全用电。店铺内

电气线路安装须符合要求，敷设配
线应根据负载情况，及时更换老化
电气设备和线路。

6.用火用电要规范。用火用电
要加强看护，做到人走火灭、电
断。不私拉乱接电线，不超负荷用
电，不在屋内为电动车充电，特别
是不要贪图便宜购买使用假冒伪
劣电器产品和插线板。

若您发现身边有消防安全隐
患问题，请拨打12345 及时举报。

（来源：江苏消防）
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要 闻

区政协
十五届四次会议闭幕
（上接 1版）有针对性地开
展协商议政和调查研究，着
力 形 成 一 批 有 质 量 、有 分
量、可操作的研究成果。要
紧扣重点强督查。紧紧围
绕重大产业项目、政府投资
工程、民生实事等，综合运
用专项监督、专题视察、提
案建议等多种形式开展民
主监督，助力高质量发展不
断取得新突破。要履职为
民求实效。推动政协工作
下移、委员力量下沉、协商
触角下延，聚焦就业创业、
教育医疗、社保养老等群众
最关心的利益问题，聚焦养
老服务中心建设、托幼一体
化等“一老一幼”民生工程，
协助党委政府办好民生实
事、破解民生难题，让群众
的灿烂笑容成为姜堰的最
美市容。广大政协委员要
始终与各界同声共气，齐心
奏响团结奋进“大合唱”。
要 在 增 进 共 识 上 下 功 夫 。
坚持广开言路、集思广益，
积极引导界别群众立足自
身行业，广泛宣传深化改革
意义、冲刺千亿路径，充分
征求各方意见和建议，进一
步凝聚发展共识、汇聚奋斗
力量、集聚思想智慧，为冲
刺千亿赢得更多支持、争取
更多主动。要在深化团结
上出实招。加强同党外知
识分子的团结联谊，密切与
非公经济人士、新的社会阶
层人士的联系沟通，引导大
家团结一心加油干，把大家
的智力优势、人脉优势转化
为新的发展胜势，为姜堰改
革发展事业注入更多正能
量。要在拓宽渠道上聚合
力。用好协商民主法宝，优
化委员读书、协商议事等平
台载体，拓展协商渠道，丰
富 协 商 形 式 ，构 建 上 下 贯
通、协同共进、系统有效的
履职机制，努力以“有事好
商量”推动“商量办好事”。
广大政协委员要始终与时
代同步共进，聚力促进自身
建设“大提升”。要突出品
牌创新。坚持问题导向，创
新 履 职 载 体 ，强 化 上 下 联
动，完善工作模式，打造更
多富有时代特征、切合姜堰
特色、具有政协特点的履职
品 牌 。 要 提 升 能 力 本 领 。
在提升委员履职能力上更
加用心，在优化委员日常服
务管理上不懈用力，加快打
造一支“懂政协、会协商、善
议政，守纪律、讲规矩、重品
行”政协委员队伍。要强化
自身建设。充分运用好历
届政协积累的宝贵经验，持
续加强制度化、规范化、程
序 化 建 设 ，努 力 以 更 加 饱
满 的 热 情 、更 加 昂 扬 的 斗

志、更加务实的作风，展现
新征程上政协新形象。

王荣明最后说，改革大
潮奔腾向前，千亿目标催人
奋进。让我们高举习近平
新时代中国特色社会主义
思想伟大 旗 帜 ，更 加 紧 密
地团结在以习近平同志为
核 心 的 党 中 央 周 围 ，在 区
委坚强领导下，锚定“康养
名 城 活 力 姜 堰 ”发 展 定
位，扛起改革担当，冲刺千
亿姜堰，为打造全市高质量
发展增长极作出政协更大
的贡献！

政协泰州市姜堰区第
十 五 届 委 员 会 第 四 次 会
议 在 雄 壮 的 国 歌 声 中 胜
利闭幕。

闭幕会前进行了大会
选举。区政协常委会议确
认了选举结果。

在中国人民政治协商
会议泰州市姜堰区第
十五届委员会第四次
会议闭幕式上的讲话
（上接1版）开幕会上，区委
孙书记发表了热情洋溢的
讲话，充分肯定过去一年区
政协和广大政协委员的履
职成效，对区政协 2025 年工
作提出明确要求。孙书记
的 讲 话 立 意 高 远 、催 人 奋
进，既为我们把脉定向，又
给我们点赞鼓劲，极大激发
了 委 员 们 履 职 尽 责 的 热
情。我们一定要认真学习
领会，认真抓好贯彻落实。

区政府钱区长对区政协
工作给予高度肯定，对委员
发言逐一点评和回应，要求
区政府及相关部门认真梳理
研究、充分消化吸收，体现了
对政协工作的重视、对广大
政协委员履职的支持。

会议期间，区政协领导
班子成员积极参与分组讨
论，认真倾听委员建言，与
委员们共商发展大计，共谋
发展良策。在此，我谨代表
政协泰州市姜堰区第十五
届委员会常务委员会，向莅
临会议的各位领导、各位同
志，以及长期以来关心支持
政协工作的各界人士表示
衷心的感谢！

人事有更替，事业无止
境。由于年龄或工作变动
等原因，戴兆平同志不再担
任区政协十五届委员会主
席，李荣圣同志不再担任区
政 协 十 五 届 委 员 会 副 主
席 。 我 们 不 会 忘 记 ：五 年
来，戴兆平同志团结带领区
政协领导班子和广大政协
委员，坚持正确政治方向，
把握团结民主主题，以改革
创新精神扎实履行政治协
商、民主监督、参政议政职
能，形成了“委员+”微协商、

委派民主监督标准化、委员
与你同行、协商民主文化培
育、主题委员工作室、“品书
香 话发展”委员读书等在
全市、全省甚至全国首创的
特色亮点工作，产生了广泛
影响，得到全国和省市政协
领导高度肯定。戴兆平同
志讲政治顾大局，始终与区
委思想同心、目标同向、工
作同行；讲责任重担当，始
终以务实的作风，推动全区
经济社会发展和政协事业
进步；讲团结促和谐，始终
坚持党的领导、统一战线、
协商民主有机结合，为推进

“康养名城 活力姜堰”建
设广泛凝聚共识；讲规矩树
形象，始终落实全面从严治
党主体责任，严格遵守廉洁
从政各项规定，为我们履职
尽责树立了榜样，为政协事
业的传承发展奠定了坚实
基础。李荣圣同志担任副
主席期间，政治立场坚定，
工作思路清晰，为区政协提
案工作和委派民主监督工
作的创新发展贡献了智慧
力量。在此，让我们用热烈
的掌声，向戴兆平、李荣圣
两位同志致以崇高的敬意！

立足新岗位，肩负新使
命。刚才，大会选举我担任
区政协主席，接过姜堰政协
事业的“接力棒”，我深感使
命光荣、责任重大。在此，
我郑重承诺：我一定不辱使
命、不负重托，在区委的坚
强领导下，在历届班子打下
的坚实基础上，团结带领区
政协一班人，紧紧依靠全体
委员，充分发挥集体智慧，
推动全区政协事业实现新发
展。一心向党践忠诚，把坚
持党的领导贯穿到政协履职
全过程、各领域，不折不扣落
实党中央大政方针和省市区
委决策部署；一心干事勇担
当，将紧跟发展、参与发展、
服务发展作为工作主线，履
职尽责；一心为民谋福祉，深
入践行以人民为中心的思
想，用心用情用力解决群众

“急难愁盼”问题；一心奉公
守底线，坚持挺纪在前，永葆
清正廉洁的政治本色。

各 位 委 员 、同 志 们 ，
2025 年是“十四五”规划的
收官之年、“十五五”规划的
谋划之年。刚刚召开的区
委十三届八次全会，发出了

“扛起改革担当，冲刺千亿
姜堰，为打造全市高质量发
展增长极而团结奋斗”的动
员令。站在新的发展起点
上，广大政协委员要坚定政
治方向，激扬“步调一致向
前进、躬身实干争头名”的
奋斗豪情，扎实推进各项工
作深化提升，共同为冲刺千
亿姜堰目标蓄势赋能、增光
添彩。

—— 我 们 要 始 终 与 党
委同心共向，牢牢把握政治
引领“大方向”。要在思想
上同心。把坚持党的领导
贯穿到政协全部工作之中，
始终与区委站在一起、想在
一起、干在一起，坚决做到
区委决策部署到哪里、政协
作用就发挥到哪里，切实担
负起“落实下去、凝聚起来”
的政治责任。要在目标上
同 向 。 锚 定 区 委“ 千 亿 姜
堰”奋斗目标，多做凝聚人
心、鼓舞斗志、提振士气的
工作，持续激发“走在前、争
头名”精气神，以全区上下
每个人的比位次、比特色、
比贡献，助推姜堰朝着千亿
目标加速迈进。要在行动
上同力。主动担起助推高
质量发展重大使命，在落实
产业提级、城市提能、民生
提质、治理提效、队伍提优
等重点任务中多出“破题”
思路、多找“破冰”办法、多
提“破局”建议，让更多“金
点子”变成推动姜堰改革发
展的“金钥匙”。

—— 我 们 要 始 终 与 政
府同频共振，奋力展现参政
议政“大贡献”。要聚焦改
革当参谋。发挥好“政企圆
桌协商会”等机制作用，聚
焦打造长三角重要的精密
制造产业基地，紧扣招商体
制机制完善、“专精特新”企
业培育、城市融合发展等重
点事项，有针对性地开展协
商议政和调查研究，着力形
成一批有质量、有分量、可
操作的研究成果。要紧扣
重点强督查。紧紧围绕重
大 产 业 项 目 、政 府 投 资 工
程、民生实事项目等，综合
运用专项监督、专题视察、
提案建议等多种形式开展
民主监督，助力高质量发展
不断取得新突破。要履职
为民求实效。推动政协工
作下移、委员力量下沉、协
商 触 角 下 延 ，聚 焦 就 业 创
业、教育医疗、社保养老等
群众最关心的利益问题，聚
焦养老服务中心建设、托幼
一体化等“一老一幼”民生
工程，协助党委政府办好民
生实事、破解民生难题，让
群众的灿烂笑容成为姜堰
的最美市容。

—— 我 们 要 始 终 与 各
界同声共气，齐心奏响团结
奋进“大合唱”。要在增进
共识上下功夫。坚持广开
言路、集思广益，积极引导
界别群众立足自身行业，广
泛宣传深化改革意义、冲刺
千亿路径，充分征求各方意
见和建议，进一步凝聚发展
共识、汇聚奋进力量、集聚
思想智慧，为冲刺千亿赢得
更多支持、争取更大主动。
要 在 深 化 团 结 上 出 实 招 。

加强同党外知识分子的团
结联谊，密切与非公经济人
士、新的社会阶层人士的联
系沟通，引导大家团结一心
加 油 干 ，把 大 家 的 智 力 优
势、人脉优势转化为新的发
展胜势，为姜堰改革发展事
业注入更多正能量。要在
拓宽渠道上聚合力。用好
协商民主法宝，优化委员读
书、协商议事等平台载体，
拓展协商渠道，丰富协商形
式，构建上下贯通、协同共
进、系统有效的履职机制，
努力以“有事好商量”推动

“商量办好事”。
—— 我 们 要 始 终 与 时

代同步共进，聚力促进自身
建设“大提升”。要突出品
牌创新。坚持问题导向，创
新 履 职 载 体 ，强 化 上 下 联
动，完善工作模式，打造更
多富有时代特征、切合姜堰
特色、具有政协特点的履职
品 牌 。 要 提 升 能 力 本 领 。
在提升委员履职能力上更
加用心，在优化委员日常服
务管理上不懈用力，加快打
造一支“懂政协、会协商、善
议政，守纪律、讲规矩、重品
行”政协委员队伍。要强化
自身建设。充分运用好历
届政协积累的宝贵经验，持
续加强制度化、规范化、程
序化建设，努力以更加饱满
的热情、更加昂扬的斗志、
更加务实的作风，展现新征
程上政协新形象。

各位领导、各位委员，
同志们！政协泰州市姜堰
区第十五届委员会第四次
会议各项议程已经圆满完
成。本次大会得到了各方
面的支持和帮助。在此，我
代表区政协常务委员会，向
为大会付出辛勤劳动的全
体工作人员、新闻工作者、
公安干警、区委党校、皇廷
大酒店，以及所有对大会给
予支持、帮助的单位和人员
表示衷心的感谢！

各位委员、同志们！改
革大潮奔腾向前，千亿目标
催人奋进。让我们高举习
近平新时代中国特色社会主
义思想伟大旗帜，更加紧密
地团结在以习近平同志为核
心的党中央周围，在区委的
坚强领导下，锚定“康养名
城 活力姜堰”发展定位，扛
起改革担当，冲刺千亿姜堰，
为打造全市高质量发展增长
极作出政协更大的贡献！

遗失公告
遗失泰州市姜堰区

新父母学校银行开户许
可证，社会信用代码：
52321204MJ80901694。

声明作废


